

# Mientras el cortesismo siga urdiendo intrigas y complots es imprescindible la férrea unidad de los trabajadores en torno al Gobierno

## PLAN CORTESISTA CONTRA LA PAZ DE LA REPUBLICA

### Claudio Cortés sigue reinando en el Colegio Sup. de Señoritas

#### Los costarricenses tienen un lugar en el corazón de los ciudadanos de los Estados Unidos

No es sino ocho días después de celebrada esta entrevista, que informamos de ella a los lectores de TRABAJO. Lo hacemos porque nos hemos dado cuenta de que ningún diario se refirió a los puntos que a nosotros nos interesan, dijo Nelson Rockefeller en la

(Pasa a la Pág. 4)

La politiquería ha cogido al alumnado del Colegio y del Liceo para servir sus intereses desechados

Vimos ayer pasar la manifestación de alumnas del Colegio de Señoritas y del Liceo de C. Rica, soliviantados por fuerzas cortesistas. Estas fuerzas no se contentan con buscar en Guatemala y otros países Centroamericanos apoyo para ochar sobre Costa Rica la intervención armada extranjera, sino que agitan la vida nacional y se escudan tras un grupo de alumnos sin conciencia política, que no comprenden que están sirviendo

de mampara a la politiquería. En el Colegio de Señoritas sigue mandando Claudio Cortés, el de las famosas "Reglas del Arte de Vivir Bien" que proclaman el sevilismo y la deslealtad como norma de conducta. Cuando estas reglas impresas se colocaron en las paredes del Colegio no se levantó ni un alumno para protestar contra esa inmoralidad, ni hubo profesores dispuestos a defender LA MORAL

(Pasa a la Pág. 4)

# TRABAJO

ORGANO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SABADO 25 DE MARZO DE 1944

584

A la vez que utiliza una quintacolumna que tiene funcionando en las esferas oficiales y en las diferentes actividades económicas del país, compra armas en el exterior y organiza grupos revolucionarios en el interior del país. — Al cortesista se le ha ofrecido paz y fraternidad para salvar a Costa Rica; pero si se empeñan en buscar guerra, nuestro criterio es que debemos resolver el asunto ya.

El cortesismo está provocando deliberadamente un clima de subversión en toda la República. Por medio de sus órganos de propaganda difunde constantemente rumores falsos. Por medio de publicaciones clandestinas calumnia e injuria soezmente a todos sus adversarios.

Y utilizando una quinta columna que tiene funcionando en las esferas oficiales y en las diferentes actividades económicas del país, se esfuerza por alimentar el descontento popular. A la vez que opera en esa forma

(Pasa a la Pág. 4)

## ¿Cuál democracia existe aquí si se está luchando contra una gran democrata como Corina?

• EN BUENA HORA NO DEJARON QUE LOS CORTESISTAS SUBIERAN AL PODER.—SI ESTO ES PERDIENDO Y DESDE ABAJO, ¿QUE TAL HUBIERA SIDO MANDANDO DESDE ARRIBA?

Sobre el incidente suscitado entre los estudiantes a propósito del nombramiento de la profesora doña Corina Rodríguez de Odín en el Colegio de Señoritas, esta mañana el ilustre ex-Presidente de la República, licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno hizo manifestación expresa de los siguientes conceptos:

—He recibido la visita de algunas señoritas que apoyan a Corina Rodríguez. Las he felicitado porque con su actitud están salvando el honor de su colegio y la dignidad de Costa Rica. Es una vergüenza que algunas estudiantes se vayan contra una mujer inteligente; y es también

vergonzoso que el país contemple impasible esa injusticia. Corina sólo bienes le ha producido al país. ¿Cuál democracia existe aquí, si se está luchando cruelmente contra una gran democrata?— Después de unas minutos de silencio agregó don Ricardo:

—En buena hora no dejaron que los cortesistas subieran al Poder; si esto es perdiendo y desde abajo ¿que tal hubiera sido ganando y desde arriba?

Tales las manifestaciones del licenciado don Ricardo Jiménez, que con mucho gusto hemos reproducido.

(Tomado de la "Ultima Hora")

## En la elección del Comité de la Sección de San José los militantes demostraron un alto espíritu de responsabilidad

### Turrialba tiene una vieja tradición de lucha y vive la hora presente con intensidad

Reportaje a una ciudad de trabajadores

Turrialba es una Costa Rica en pequeño, quiero decir, en Turrialba existen todos los problemas que existen en el resto de Costa Rica.

Hay gigantescas extensiones de tierra que pertenecen a un solo dueño, y que están abandonadas sin cultivar. Existen fincas explotadas en forma capitalista, como los cafetales y los cañales. Hay tierras cultivadas por colonos, en cooperativa. Parásitos que sacan productos de tierra que fue ajena y que ahora les pertenece. Campesinos que han ido a cultivar las laderas empinadas de los cerros y que no pueden sacar sus productos por falta de caminos: lo único que sacan son los chanchos arriados.

Hay 500 obreros de la construcción trabajando en mitad de la montaña en los edificios del Instituto de Ciencias Agrícolas Panamericanas.

Hay talleres artesanales de zapatería, panadería etc. Mucho comercio. Pero no hay "niños bien" ni vagabundos aristocratizantes!

Es una ciudad de trabajo. Todos trabajan. Recuerda las ciudades de los norteamericanos cuando se lanzaron a colonizar el oeste. No existen prejuicios notorios. La gente es abierta, franca, acogedora, sincera.

En cualquier ciudad del interior, cuando llega el forastero, se ven a su paso por la ciudad, el grupo y el corrillo que bisbean, chismorrear. Los visillos de las ventanas se corren para observarlo. ¡En Turrialba no!

Es además, una ciudad eminentemente progresista. Vanguardia Popular sacó a Alfredo Picado, zapatero, como diputado por Turrialba y la ciudad lo ha festejado, junto con el señor José Fernández, diputado por el Republicano Nacional, como a dos hijos inteligentes de la zona, que van a ir al Congreso a defender a los trabajadores, a los vecinos a todo el pueblo de Turrialba. En el club social de la ciudad se dió un baile en honor de estos dos diputados y concurrió toda la ciudad. Sin diferencias de posición. La banda de Cartago fue allá a ofrecerle una serenata. Son dos diputados del pueblo y en Turrialba el 99% de la población es pueblo, siente como pueblo y tiene los problemas generales del pueblo costarricense.

No voy a negar que existe explotación. En las gran-

(Pasa a la página 4)

Durante los días sábado 19 y domingo 20 de este mes en curso se efectuó en el salón del Partido V. P. la asamblea de militantes para la elección del Comité de la Sección de San José.

La reunión del sábado empezó a las 8 de la noche y se suspendió a la 1 de la mañana; la del domingo, se abrió a las 2 de la tarde y se clausuró a las 8 de la noche.

Ambas reuniones fueron de trabajo intenso e importante. El salón estaba repleto de compañeros militantes que para tomar parte en el acto debieron presentar sus carnets al día.

Dirigió el debate en la asamblea del sábado, el c. Arnoldo Ferrero. Esta asamblea se inició con una brillante exposición del c. Manuel Mora quien señaló y puso de

relieve la importancia del acto; también hizo un resumen de las actividades del partido y de su lucha en el año transcurrido y señaló las tareas futuras a que tendrá que hacer frente y para las cuales deben estar bien preparados.

A continuación del c. Mora cada uno de los Secretarios rindió su informe leyéndolo en el Boletín Forjando el Partido que cada militante había recibido ya, para que estudiara esos informes. Los informes fueron debatidos con toda amplitud y todos merecieron la aprobación de la asamblea.

En la reunión del domingo por la tarde dirigió el debate el c. Luis Carballe. La asamblea discutió los nombres de los candidatos para las distintas Secretarías. Mucho interés despertó el señalamiento de candidatos y fueron muchos los militantes, ya de la base y ya dirigentes que ter-

ciaron dando sus razones para apoyar o para adversar las distintas candidaturas que fueron presentadas. En el curso de esta asamblea el c. Rodolfo Guzmán tuvo una destacada intervención al explicar la tesis de las relaciones entre la base y la dirección y el interés del Partido en llevar a puestos directivos a los compañeros más capacitados.

En la elección del secretariado del Comité Central se siguió la norma de la votación individual, pero algunos secretarios fueron electos por aclamación porque así lo acordó la asamblea.

TRABAJO saluda muy cordialmente a los compañeros electos en el Comité Seccional y les ofrece toda su cooperación para ayudarles a llevar adelante sus labores en bien de la Sección, del Partido y de la nueva Costa Rica.



El nuevo Comité Seccional de San José que actuará en 1944. Sentados: Secretario General de Vanguardia Popular c. Manuel Mora, c. Luis González, Secretaria General de la Sección; c. Guillermo Barquero, Secretario Sindical; c. Manuel Moscoso, Secretario de Propaganda; c. Arnoldo Rivero, Secretario Juvenil. De pie: c. Carlos Luis Villalobos, Secretario Campesino; c. Clemencia Valerín, Secretaria de Actas y Correspondencia; c. Carlos Luis Moya, Secretario de Organización.

## No estamos de acuerdo con la emisión de bonos de pavimentación

Ayer el Congreso, por una lujosa mayoría, aprobó la dispensa de trámites para este proyecto, contra el cual nos pronunciamos pidiendo hoy en la mañana revisión de lo hecho ayer por el Congreso

El congreso aprobó la dispensa de trámites para el proyecto de ley que autoriza la emisión de un millón de colonos para continuar la pavimentación de San José, con el respaldo de un impuesto de diez céntimos sobre cada galón de gasolina y de 5 céntimos sobre cada galón de aceite Diesel.

La dispensa de trámites para este proyecto se aprobó por una mayoría que algunos diputados creen que no es perfecta, sino dudo-

En todo caso, hacemos ver que nos parece inconveniente la continuación de una obra como la pavimentación de San José, en momentos en que lo que nos debe interesar a todos es producir más arroz y frijoles.

En la sesión que hoy sábado en la mañana celebrará el congreso, nuestro compañero Mora pedirá la revisión de lo actuado ayer por el congreso.



CORINA RODRIGUEZ

Distinguida Profesora, orgullo del personal docente nacional a quien combate deslealmente la reacción nazi-cortesista por su valiente actuación en defensa de la democracia.

## LA CORTE TAMBIEN ESTA JUGANDO SU PAPEL EN EL GRAN COMplot SUBVERSIVO QUE PREPARA EL CORTESISMO

Al investigar en la Corte Suprema de Justicia la venta de mercaderías hechas por el Juez Primero del

(Pasa a la página 4)

# 7 DIAS en los dominios de la YUNAI

## EL MOVIMIENTO SINDICAL EN MARCHA

### LA DIRECCION DE LA CTR ES DE AUTENTICA EXTRACCION PROLETARIA POR ESO ES UNA GARANTIA PARA LA CLASE TRABAJADORA

Una dirección proletaria es condición previa para una buena marcha del movimiento sindical. Damos a continuación un detalle de la integración del Comité Nacional de la CTR.

- Secretario General: Rodolfo Guzmán, obrero del calzado.
- Sub-Secretario General: Víctor Cordero, obrero del calzado.
- Secretario de Finanzas y Estadísticas: José Barquero, obrero de la madera.
- Secretario de Correspondencia Interior y Actas: Oscar Zúñiga, obrero del calzado.
- Secretario de Correspondencia Exterior: Edgar Brenas, empleado de comercio.
- Secretario de Conflictos y Legislación Social: Asel Sánchez, obrero gráfico.
- Secretario de Conflictos y Legislación Social: Víctor M. Jiménez, obrero gráfico.
- Secretario de Organización Zona Atlántica: Fernando Aguilar, obrero de la madera.
- Secretario de Organización Zona Pacífico: Carlos Luis Fallos, obrero del calzado.
- Secretario de Organización Zona Atlántica: Fernando Aguilar, obrero de la madera.
- Secretario de Acción Campesina: Humberto González, obrero de la Madera.
- Secretario de Acción Campesina: Rigoberto Álvarez M., obrero del calzado.
- Secretario de Prensa y Propaganda: Bernardo Villefranca, obrero de la madera.
- Secretario de Prensa y Propaganda: Carlos Delgado, obrero del Vestido.
- Secretario de Cultura, Educación y Deportes: Carlos Luis Sáenz, profesor.
- Secretario de Asuntos Técnicos y Económicos: Enrique Benavides, profesor.
- Fiscal: Guillermo Barquero, obrero gráfico.

un informe sobre la situación y el movimiento económico de la CTR, que dará su Secretario de Finanzas c. José Barquero. Las tres Secretarías de Organización a cargo de los c. c. Carlos Luis Fallos, Roberto Camacho y Fernando Aguilar, informarán sobre la situación organizativa de las zonas bajo su jurisdicción, que son respectivamente la Zona del Pacífico, la Meseta Central y la Zona Atlántica. El informe sobre la posición política de la CTR, frente

Aquello más parece la continuación de la Alemania de Hitler o de la España franquista que otra cosa, dice el compañero Fernando Aguilar, Secretario de la CTR en la zona Atlántica

Estuve en el lugar de los hechos en Boca de Naranjo, y pude darme cuenta de que era una maniobra de los contratistas, para lo cual empujaron a los Trabajadores de ese lugar a la huelga, en demanda del alza de los precios por hectárea en los diferentes trabajos que allí se ejecutan, halagándolos con que así podrían conseguir a su vez un aumento de salario. La Compañía al darse cuenta de la posible huelga, y los motivos de ella, llamó a los contratistas y les propuso mejoras en los precios a cambio de que, los promotores de la huelga, si no regresaban inmediatamente al trabajo fueran despedidos. Estos hicieron el arreglo con la Compañía sin tomar en cuenta a los trabajadores. Me dijeron algunos de ellos que habían sido despedidos varios compañeros, por no querer volver a su trabajo, y que a ninguno se le había aumentado el salario.

Tampoco estaban sindicalizados los trabajadores de allí. Se les hizo saber que el próximo domingo se efectuaría una asamblea en Quepos, a la cual debían de asistir ellos, para nombrar el Comité de Finca y extenderles los respectivos carnets. La asamblea se celebró y se organizó a los asistentes trabajadores de Boca de Naranjo. Se llegó al acuerdo de que la situación de ellos solo se podía arreglar por medio de la Junta Mixta de salarios de Puntarenas, con la fijación del salario mínimo. En esto estuvo de acuerdo el Lic. Luján que se encontraba en esa zona y que estuvo conmigo en la citada finca, enterándose de la situación. Me fue imposible reunirme con el Comité Central Ejecutivo, para cambiar impresiones. Estos compañeros actúan con mucha debilidad, yo pienso que en algunos aspectos tienen razón; al miembro del Comité que llega a reclamar el derecho de algún trabajador, no se le oye, y enseguida es trasladado del lugar o se le echa. Tampoco se indemniza a nadie. En términos generales se puede decir que ninguna de las prerrogativas del Código se cumple por parte de la Compañía.

corta exposición: Pude darme cuenta de una carta, que el señor Velázquez le envió al Forman de la Finca el Tigre, en que lo reconvenía por el mal trata que da a sus subalternos. La carta estaba escrita en forma atenta. Pero en ella se hacía saber que recordara que él no era hijo del país, que por lo tanto se le podía extrañar, si no se conducía en otra forma. El Sr. Ricardo Miranda, formán del Tigre pasó la carta al señor H. H. Hutchings. Fué este el que acuso recibo de la carta de Miranda haciéndole saber al Sub-Inspector de Hacienda, señor Velázquez que el capataz Miranda era viejo empleado de la Compañía y de admirables comportamientos, creenciales suficientes para que la Compañía lo respaldara, en todas sus actitudes. Por lo tanto la carta de amenaza enviada a su predilecto empleado no se justificaba. El sub-Inspector contestó la carta al señor Hutchings haciéndole saber que este señor en tiempos no muy lejanos había sido un propagandista del Nazismo, de lo cual tenía conocimiento Núñez el Abogado de la Compañía. Que si en aquella época no había sido destituido del puesto y extrañado del país, era dando el tiempo para que corrigiera sus procerdes. Otro caso que yo vi fue el de un miembro del comité de finca: el compañero Cupertino Ocampo López, de edad bastante avanzada, pero de clara inteligencia. Por reclamar justicia para sus compañeros, esto es, que se le pagara conforme la ley lo dice cuando se trabaja los días feriados, fué echado junto con sus compañeros de Comité, de la finca la Palma.

El Sub-Inspector de Hacienda señor Velázquez, dándose cuenta de que Ocampo, estaba sin Trabajo, y sin dinero, le dió de alta en su resguardo. Al día siguiente se presentó el machito Hutchings, a la Oficina de Velázquez, para hacerle saber que no era de su agrado que al señor Ocampo López se le hubiera dado de alta, por cuanto este señor, todas las tardes después de su trabajo salía con el Código de Trabajo debajo del brazo, en busca de sus compañeros para darle instrucciones sobre la ley. Y esto no le convenía a él. Tuvo el Sub-Inspector que darle de baja, a Ocampo porque la Compañía, paga una parte de los salarios de este resguardo. Conversé con el compañero Ocampo, ese mismo día, y me dijo lo siguiente:

Cuando fuimos despedidos, mandamos un delegado a San José, para que se entrevistara con el Sr. Ministro de Trabajo, y le contara nuestra situación. Se llamó a un representante de la Cía. y se llegó al acuerdo de que a los despedidos, que somos: Alejandro Canales Solís, Julio Aviles Rivas, José María Aburto, Miguel Muñoz y yo se nos daría nuevamente trabajo. Esto fué el compromiso de la Cía. Pero solo un Compañero, fue admitido en una Finca que dentro de muy poco tiempo va a ser abandonada, porque el banano ya se está muriendo. Al resto nos pusieron en lista negra, y los que estamos en esa lista no podemos trabajar en ninguna parte, porque todo lo que Ud. ve es de la Cía. Así como nosotros hay en estos lugares cientos de trabajadores, que no consiguen nada que hacer porque están en lista negra. El comercio tampoco, les dá crédito, ni tienen dinero con que salir de este lugar. El modo de salir de este lugar es que la Cía declare que se trata de un elemento peligroso, y entonces es sacado del feudo de la Compañía en las doce horas siguientes. El único resguardo que tenemos es el de el Coronel Velázquez, que no se deja mangonear por la Compañía y que cumple con la Ley cuando hay que hacer Justicia.

Otra de las maniobras de la Cía es de que, cuando necesita quitarse un trabajador de encima, y aparentar no tener responsabilidad, se le manda al Médico, para que este lo examine. Es así como en esa Zona se encuentran grandes cantidades de trabajadores, más sanos que yo, incapacitados para el trabajo, vagando de finca en finca, desde Quejos hasta Parrita.

En términos generales se puede decir, que aquello es un imperio pequeño de la United en donde las leyes de Costa Rica no rigen; que aquello es la continuación de la Alemania de Hitler o de la España de Francisco Franco.

Esto es lo que vi en siete días que estuve en esa zona en donde solo se predica Democracia y cooperación para las Naciones Unidas, pero que en realidad, lo que se practica es totalitarismo.

Fraternalmente,

FERNANDO AGUILAR A.  
Secretario de Organización de la C. T. C. R.  
en la Zona Atlántica.

## EL COMITE NACIONAL DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

Considerando:  
1º—Que el c. Rodigo Soto Ramos ha hecho abandono absoluto de su cargo de Secretario de Conflictos y Legislación Social de este Comité Nacional.  
2º—Que en la misma forma ha hecho abandono de la dirección, organización, y vigilancia de su propio sindicato.  
3º—Que no se ha presentado al Comité Nacional a informar de su actuación,

Acuerda:  
a) —Expulser a Rodrigo Soto Ramos de la C.T.C.R.  
b) —Destituirlo del cargo de Secretario de Conflictos y Legislación Social del Comité Nacional.  
c) —Nombrar de acuerdo con los Estatutos para sustituirlo al c. Víctor Manuel Jiménez, del Sindicato Nacional de Artes Gráficas, hasta el próximo Congreso Nacional.

## CIRCULAR

San José, 22 de marzo de 1944.

Directiva de...  
Estimados compañeros:  
Por este medio convoco a los C. C. E. de las organizaciones Sindicales de San José, a una reunión conjunta que celebraremos el sábado próximo 25 de marzo a las 7 y media de la noche, en el local de la C.T.C.R. con la asistencia de todos los miembros directivos.

### ORDEN DEL DIA

1º—Informe General.—Secretario General de la C.T.C.R.  
2º—Informe de los delegados obreros en la Comisión de salarios de San José.  
Se ruega puntual asistencia.—Atentamente,

RODOLFO GUZMAN, Secretario General.

## SASTRERIA EL PROGRESO

De RECAREDO GOMEZ G.  
9ª AVENIDA — Frente al Telar "Los Leones"

SERIE MEXICO SORTEO No. 48  
Favorecida la acción N° 88, perteneciente a LEONIDAS CERDAS Parrita

SERIE AMBOS MARES SORTEO No. 14  
Favorecida la acción N° 42, perteneciente a FRANCISCO BERMUDEZ San José

Vº Bº JULIO CORDERO, Agente Ppal. de Policía Mpal. San José, 20 de marzo de 1944.—  
NOTA: Toda diferencia en casimires es al contado. — Al solicitar su vestido presente su último recibo al día.

En formación la Serie VANGUARDIA

## EL PRIMER CONSEJO NACIONAL AMPLIADO DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

En nota aparte publicada ampliada con delegados de la Provincia de Guanacaste, de Parrita, Quepos, Golfito, Zona Atlántica del Abacá, etc. etc.  
Las sesiones del Consejo se rán públicas en los salones del local de la CTR. Habrá un amplio informe de la Secretaría General, a cargo del c. Rodolfo Guzmán, que abarcará todos los frentes de trabajo de la CTR, con sus fallas, sus éxitos y sus tareas tanto en el terreno nacional como internacional. Todos los delegados miembros oficiales del Consejo de Provincias y Cantones darán también sus informes. Habrá

**Hermanos Montero**  
Frente al TEATRO ADELA  
TELEFONO 5237  
En formación la Serie "BIANI"

**Al Sindicato de la Madera**  
NOS COMPLACE PONER A LAS ORDENES DE USTED NUESTRAS MEJORES EXISTENCIAS.  
"EL GUANACASTE S. C."  
DEPOSITO DE MADERAS  
R. ROVIRA P. & HNO.  
75 Varas al Este de la Estación del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

PARA UN TRAJE ELEGANTE, Y SERIEDAD EN EL TRATO, NO LO DUDE, BUSQUE SU SASTRERIA  
**LA ULTIMA MODA**  
PROPIEDAD DE HAROLD NICHOLAS  
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

# CONCEPTOS FUNDAMENTALES DE TEODORO PICADO

## EL PRESIDENTE ELECTO EN SU ULTIMO REPORTAJE

### LA CIENCIA SOVIETICA AL SERVICIO DEL EJERCITO ROJO

El Doctor Henry E. Sigerist, profesor de la Historia de la Medicina en la Universidad de John Hopkins y editor del periódico "La Sociedad Médica Soviético-Americana", comentó recientemente la técnica soviética en la alimentación — por medio de un tubo conectado con el intestino — de los pacientes mientras son operados a causa de heridas en el abdomen. Esta práctica está siendo usada para contrarrestar la debilidad general de un herido.

Se inserta un tubo en el intestino, mientras el paciente está en la mesa de operaciones, y se le pasa por este tubo una mezcla de leche, mantequilla, huevos, azúcar, sal y alcohol destilado. Cuando no se tienen a mano leche y huevos, se usan leche evaporada y agua destilada.

La historia de muchos casos, informa que los resultados de esta alimentación directa por el intestino, se aprecian enseguida. Dice el Doctor Sigerist que a menudo el color vuelve inmediatamente a las mejillas del paciente, que los labios se le ponen rojos, recupera el calor y a menudo se duerme antes de que la operación haya terminado. Agrega que el periodo post-operatorio transurre menos penosamente.

Un paciente tratado con este procedimiento, fue dado de alta a los nueve días, a pesar de que había recibido varias heridas en el muslo y una herida profunda en el abdomen. Otro que sufrió una fuerte hemorragia, sus heridas en el intestino grueso y una en la bolsa de la bilis, salió adelante en 12 días sin complicaciones.

Dice también el Doctor Sigerist que esta alimentación ha ayudado a levantar la resistencia debilitada del soldado ruso que a menudo se agrava por el hecho de haber estado expuesto al fin por largo tiempo.

Con los procedimientos ordinarios — añade Sigerist — el herido está obligado a no comer por muchos días después de la operación. Y el método de alimentar al paciente en la mesa de operaciones, lo ayuda a recobrar la operación casi al mismo tiempo que está siendo operado.

Los reproducimos porque reflejan la línea de acción del futuro gobierno y por lo tanto deben ser estudiados detenidamente por todos los trabajadores del país

### EL PRESIDENTE ELECTO ABORDA LOS PROBLEMAS ECONOMICOS, FISCALES, AGRICOLAS Y SOCIALES DE SU PROXIMA ADMINISTRACION

Me doy cuenta de la tremenda responsabilidad que he contraído y de la tarea que tiene que atender la nueva administración. No podríamos hacer nada en el propósito de una buena conducción de nuestros problemas públicos si nos detenemos en naderías y en escaramuzas de politiquería. Tenemos que dar la batalla política, la batalla administrativa, vencer las dificultades económicas y solucionar los problemas vitales del país que nos afectan por igual a todos los costarricenses

#### CLASES TRABAJADORAS

Esa preocupación por los problemas nacionales, cuya mejor resolución constituye el más fuerte de mis anhelos, me lleva a declarar una vez más que trataré de verlos a la luz del programa de gobierno que me he comprometido solemnemente a desarrollar, el cual fué formulado consultando la realidad nacional, y las ideas predominantes en esta época, después de meditar cada uno desusuntos y discutirlos dentro del grupo de hombres más preparados con que se pudo contar. Ese plan de trabajo está expuesto a la nación y sería del mayor interés para todos que una sana crítica lo analizara y señalara sus aciertos y sus desaciertos con lo cual se haría el futuro gobierno y al país, un servicio realmente inestimable. Las clases trabajadoras, con cuyo mayor apoyo se realizó la victoria del grupo que me llevó al poder, y que constituyen en el país la fuerza viva del trabajo y de la producción, será objeto de la más constante atención del futuro gobierno.

El actual presidente Dr. Calderón Guardia ha colocado los cimientos de esa nueva política social que nosotros tenemos la obligación de continuar, corrigiendo aquellos defectos que son inherentes a toda obra humana que ha sido esbozada y haciendo cuantas reformas, en el sentido que sean, impongan la realidad y la experiencia obtenida. El bienestar de la nación jamás se realizará si no cubre a todas sus clases sociales, y en armonizar sus intereses, solucionar sus conflictos y proceder lo más juiciariamente posible en tales determinaciones, cifro uno de mis más

firmes propósitos.

#### LA CUESTION AGRARIA

Tanta atención como el obrero de la ciudad merece el campesino: en el pasado siglo casi no había familia costarricense que no tuviera su pedazo de tierra propia. La pequeña propiedad ha sido el sostén de nuestra paz nacional y de la relativa holgura en que ha pasado nuestro pueblo en épocas que hoy se echan de menos. Necesitamos afianzar ambos resultados, el de la paz constante y el de la mayor prosperidad y uno de estos medios es la liberación del pequeño agricultor, haciendo a unos verdaderos dueños de sus propiedades actuales y dándoles a otros las tierras que no poseen. Un país de muchos pequeños propietarios es un país en que la libertad y la abundancia viven realmente y sienten el estímulo necesario para darle a la nación una fisonomía respetable y envidiable. Necesitamos dirigir nuestro esfuerzo en el sentido de crear muchos pequeños propietarios, de ampliar nuestras áreas de cultivo, de resolverles a los costarricenses, el problema de tierra para la mayoría. El estado tiene tierras, esas tierras debe darlas a los que no las tienen, pero debe darlas en condiciones que hagan fácil su acceso, es decir, habilitados por un eficaz sistema vial, y debe ayudarlos a que se sitúen y fijen en ellas y funden así la nueva era de trabajo y prosperidad. Para ello contamos con las experiencias obtenidas en otros países que se han preocupado por la conquista de su propio territorio y con las cuales ya se ha creado una técnica científica de la que podemos aprovecharnos.

#### AGRICULTURA Y PRODUCCION

Nuestro programa, en uno de sus más importantes capítulos, propone el aumento de la producción. Eso es básico. Producción abundante al menor costo y transporte de esa producción a los centros de consumo o de embarque son los propósitos de hoy en el mundo entero y todos sentimos que

deben ser también los nuestros. Para que la agricultura lleve ese propósito no basta con que estemos repitiendo todos los días lo que oímos desde hace años, como una oda lírica. Es preciso abordar el problema, cantar menos y trabajar más. Naturalmente que esta empresa se hace, en primer término con dinero. Es preciso afrontar las sumas necesarias mediante un plan ajustado a las realidades de nuestro erario, para impulsar de verdad la agricultura.

#### CUESTION ECONOMICA

Este es el problema básico de la vida nacional. Todos los demás, el social, el agrícola, el de la producción, el político mismo, tienen por base fundamental a economía y por consecuencia será a ella a la que habrá de prestarle mi administración un cuidado más asiduo. Tenemos que decir francamente que aquí nos espera una ruda lucha. El país y el gobierno deben aprestarse para hacer esfuerzos decisivos para una total recuperación económica, ya que la guerra y sus consecuencias han maltratado tan sensiblemente nuestras finanzas como las de todas las naciones del mundo. Hemos de afrontar con valentía esta situación y someternos, desde el primer momento, a una vida ordenada. El país tiene recursos para dominar la crisis, para mantener sus gastos indispensables haciendo que todos los organismos necesarios a su vida trabajen y desarrollen su labor y para propiciar esa restauración que ha de seguir a la época de congojas a que circunstancias más poderosas que nuestra determinación como lo es el conflicto mundial, nos han sometido. Ningún hombre en el país podría, con su solo esfuerzo, delinear el plan más conveniente para pasar esta época de prueba y preparar el porvenir. Nos debemos alistar para dos posibilidades fundamentales: la continuación de la guerra por un largo tiempo y la llegada de la post-guerra con todo su cortejo de problemas que aun no pueden ser avizorados en toda su extensión y profundidad. Para eso necesito la cooperación efectiva de todos los costarricenses.

Se trata de un balanceamiento de nuestros presupuestos, de un acomodo justo y honrado de nuestras obligaciones con el estado, de una distribución equitativa de esas cargas de suerte que ellas pesen sobre los hombros más robustos proporción mayor que sobre las escudillas espaldas débiles. Tengo fe en los resultados de este trabajo de teamiento y en su aplicación he de poner, junto con los trabajadores, toda mi voluntad.

# EL CONFLICTO DE LA HACIENDA LA CAJA

La Junta de Custodia no debería ser r menos capaz que los alemanes que fueron dueños de esa finca

San José, Marzo 22 de 1944  
Sr. Miembro de la Junta de la Custodia,  
San José.  
Muy señor nuestro:

Los suscritos, miembros todos del Sindicato de Trabajadores Agrícolas de La Uuca, con todo respeto a Uds. venimos a exponer:

En la finca "La Caja" se han ocupado ordinariamente en las labores de la misma 271 trabajadores de diferentes oficios. Así se ha mantenido la producción normal de café y caña, que son los productos fundamentales de dicha finca. La cantidad citada de trabajadores fué siempre mantenida por los antiguos propietarios de la finca, de nacionalidad alemana, a quienes se expulsó del país como un acto justo del gobierno de Costa Rica en guerra con Alemania.

Durante el tiempo en que estuvo en manos de sus propietarios alemanes, la finca

siempre dió a los trabajadores tierra para cultivar maíz, frijoles, tomates, etc. etc. Daba además medicinas, médico, leña y bueyes para su acarreo, y una serie más de beneficios, que elevaban considerablemente el salario real de los trabajadores.

Desde que la finca pasó a manos de esa Junta de la Custodia, de que Uds. son dignos miembros, se han suprimido casi totalmente tales beneficios: la actividad de la finca decayó, el personal de la finca se redujo a 138 personas, el abandono hecho es visible, como el descontento de los trabajadores.

Nosotros pensamos que siendo el café y la caña productos que han aumentado como consecuencia del estado actual de guerra, no se justifica el abandono en la producción y el despido permanente de trabajadores, que crea a la vez un grave problema social.

No nos explicamos cómo y

los antiguos propietarios pudieran mantener firme el ritmo de producción con todos los beneficios dados a los trabajadores además del salario y porque la Junta, que ha suprimido tales beneficios, tenga que bajar la producción y despidir trabajadores.

Nuestro sindicato, creyendo colaborar efectivamente con la Junta, ha hecho un esfuerzo grande con el fin de evitar movimientos de huelga, que como protesta por los despidos y la supresión de los beneficios, a cada momento se proyectan. Pero estimamos que también la Junta debe colaborar en ese sentido, además de que actuaría haciendo justicia, tratando de intervenir en el grave problema de la Finca "La Caja" en beneficio de los trabajadores y de los intereses de la producción nacional.

Esperando una pronta atención a este memorial, nos es grato suscribirnos de Ud. Attos Ss. Ss.

### ZAPATERIA GONZALO ACUÑA

ESPECIALIZADA EN CALZAZO DE TRABAJO y CALLE

También ofrece material de zapatería en la mejor calidad.  
75 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones

## EL MUNDO EN MARCHA

Incontenible, arrolladora, como una marea roja incontronable, la ofensiva soviética prosigue su marcha. Los rusos siguen cruzando ríos, que son grandes obstáculos en ésta y en cualquier otra guerra. Ya han quedado muy atrás el Volga, el Don, el Dnieper. Los últimos ríos horadados por la avalancha soviética son el Bug el, Dniester y ahora el Prut.

Cruzado el Prut los soldados de Stalin se han internado dentro del territorio rumano, siendo esta la primera vez en esta guerra que un soldado del ejército Rojo pisa con sus plantas suelo extranjero. Y pronto, muy pronto, serán Rumania, Polonia, Prusia, Hungría, los países que se conviertan en campos de batalla.

Hasta Berlín, el corazón podrido del nazismo, proseguirá el avance soviético... y más allá si es necesario.

Ante el avance ruso el pánico ha cundido entre los aliados de Berlín. Hungría, Rumania y Bulgaria no quieren luchar más por la Bestia Parada. En esos países hay hambre. Hay luto en todos los hogares. Lejos, a muchos centenares de kilómetros, en las estepas de Ucrania, en los alrededores de Moscú y Stalingrado, han caído las juventudes de Hungría, Rumania y los otros países lacayos. Así han pagado su cobardía al obedecer los dictados del Führer y su osadía de invadir el país del socialismo.

Ahora no quieren más guerra. Pero el Amo Teutón ha ocupado esos países para prolongar la resistencia inútil.

Roosevelt anuncia que 5 millones de soldados norteamericanos habrán marchado a los frentes de batalla antes del 1º de Julio. Son millones de hombres que sumados al poderío británico se bastarán para abrir el segundo frente que tanto se tarda. Para la primavera, dicen ahora, Y así tiene que suceder. Para la primavera los aliados estrecharán por el oeste el cerco que los ejércitos soviéticos tienden desde el este alrededor del cubil de la fiera.

Todos los pueblos del globo, los de los cinco continentes, los de los cien países en que se encuentra dividida la humanidad, se preparan para

El pueblo tiene en esta guerra su propia batalla que ganar.

En Argentina y Bolivia los pueblos han perdido dos esca ramusas, y el peligro se sierra sobre otros países americanos, pero la rendición incondicional del Eje va a llegar acompañada de una completa barrida de traidores, verdugos, lacayos de verdugos, especuladores con el hambre popular, quislings y quintacolumnistas. Ni uno solo escapará al furor popular!

#### PESAME

De Orotina nos comunican el fallecimiento del c. Vicente Avila, quien en el movimiento sindical de esa región, ocupaba el puesto de Cuarto Secretario del Sindicato de Oficios Varios de Orotina. Al asociarse al duelo de sus familiares y compañeros, TRABAJOS envía a todos su más sentido pésame.

### LUNES: GRAN MITIN EN EL SALON CENTRAL

Instalación del nuevo Comité Seccional de San José.

Hablarán:  
MANUEL MORA.  
LUISA GONZALEZ.

### AL DIA TODAS LAS AGENCIAS DE "TRABAJO" PARA EL 1º DE MAYO!

Agencias cumplidas: MOROSOS:

- Turrialba Heredia
- rotina Cartago
- Cuarto Cortés Puntarenas
- Finca Manila Lámón
- San José San José
- Malajuela

Los Comités Seccionales de Provincias son responsables de la deuda del periódico!

ALIMENTESE BIEN con mantequilla y queso de

## LA CORONA

Productos frescos y garantizados por su pureza  
VENTA DE GRANOS AL POR MAYOR Y MENUDEO.

Frente costado Norte de Musmanni

### A LOS COMERCIANTES Y CONSUMIDORES DEL FAMOSO JABON

# YELOS

Tenemos el gusto de avisarles que, a partir del 15 del presente mes estaremos en condiciones de poder cumplir las órdenes pendientes y las que se nos envíen, a los siguientes precios:

DE 1 A 24 BARRAS DE A LIBRA	A ₡ 0.80
DE 25 A 99 BARRAS DE A LIBRA	A ₡ 0.75
DE 100 A 999 BARRAS DE A LIBRA	A ₡ 0.70
DE 1000 BARRAS EN ADELANT	A ₡ 0.65

NUESTROS JABONES SON CIENTIFICAMENTE PREPARADOS POR EL SISTEMA DEL COCIDO, NO CRUDO, CON LO CUAL SE OBTIENE MAYO RRENDIMIENTO Y MEJORES RESULTADOS.

## SEGURO DE VIDA

### AL ALCANCE DE TODOS

# Los Trabajadores

Pólizas Populares de ₡ 0.25 y ₡ 0.50 SEMANALES.  
Un agente del Banco cobra las primas a domicilio.  
No se requiere examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

**TURRIALBA**  
Viene de la pág. 1

des fincas, en las grandes haciendas y beneficios se explota al trabajador. Antes era peor, ahora esa explotación ha disminuido por un decreto que alza los salarios de toda la zona. Pero todavía falta mucho por hacer.

Los trabajadores de Turrialba están bien organizados, tienen sindicatos de obreros y de campesinos. Comprenden los problemas que pesan sobre ellos y buscan su solución a través del único conducto viable: la organización de los trabajadores.

Los campesinos leen y se capacitan: "La Historia del Partido", los "Fundamentos del Leninismo". TRABAJO se vende profusamente. Cualquier compañero trabajador, sin ninguna pedantería de intelectual, tiene en su casa una biblioteca de marxismo, de sociología, de economía política, de técnica sindical.

Un obrero nos dijo: "hace 17 años que trabajo en el ferrocarril y hasta ahora no voy a tener los 14 días de vacaciones que marca el código del trabajo". Me voy a ir lejos, en donde no vea pasar un condenado tren".

Otro nos explica: "me quisieron subir el alquiler de la casa pero me acogí a la ley de inquilinato". Y otro: "yo era parásito y nos quisieron echar de la finca pero la ley vino a protegernos". Ellos comprenden las leyes, hacen uso de las leyes y se organizan en sindicatos para protegerse. Claro que comprenden, además, que hacen falta muchas leyes más en Costa Rica para solucionar todos sus problemas. Pero tienen fe en su fuerza, la fuerza de todos los trabajadores unidos del país, para lograr mejorar la situación de nuestra patria.

En resumen, podemos afirmar: Turrialba vive la hora presente, con intensidad, con la amargura de una situación que es difícil para todos, pero con la confianza absoluta de que la situación va mejorando y mejorará todavía más. Ellos recuerdan y dicen: "antes si que era jodida la cosa, para hacer una reunión teníamos que irnos orillando ahí por esa callejilla que usted ve. Y caía la policía a cada rato".

Además, Turrialba tiene una vieja tradición de lucha. Desde la Huelga del Atlántico, la jornada máxima de los trabajadores costarricenses, los turrialbeños ayudaron y se fajaron de firme por los huelguistas. Declararon huelgas de solidaridad: sabían que los lineros luchaban por ellos y por todos los demás trabajadores del país!

Ahora la cosa ha cambiado y Turrialba se organiza y estructura consciente de que es una de las avanzadas de la futura Costa Rica.

**LA SECRETARIA CAMPESINA AVISA:**

que atenderá de 8 y media a 11 de la mañana en el local de Vanguardia Popular, todos los días menos sábado y domingo.

**CARLOS LUIS VILLALOBOS.**  
Secretario Campesino.

**PLAN CORTESISTA .....**

VIENE de la Página UNO

ma, compra armas en el exterior y organiza grupos revolucionarios en el interior. Grandes personajes cortesistas — ligados a fuerzas ocultas que ya están bien localizadas — actúan descaradamente en los preparativos de ese plan contra la paz de la república y contra los derechos del pueblo. El Gobierno, según nuestros informes, tiene en sus manos todos los hilos de la conspiración y muy pronto los dará a conocer al país.

Conviene ahora que el país observe una serie de hechos recientes que evidentemente responden al plan cortesista que dejamos denunciado.

El comercio cortesista no desalmacena las mercaderías que tiene depositadas en las aduanas. Con esa actitud buscan dos cosas: hacer que escaseen las mercaderías en el país y cerrarle una fuente de ingresos al Gobierno.

Los agricultores cortesistas están ocultando sus cosechas para que escaseen los alimentos y se encarezca la vida en general.

Al Gobierno le ha sido cancelado el crédito y se ha conseguido que las fuerzas armadas, los empleados públicos y los trabajadores de fomento no reciban sus sueldos. En esa forma se consigue que todas esas gentes protesten contra el Gobierno y se consigue, además, el descontento del comercio.

El nombramiento de Corina Rodríguez de Odín como profesora de inglés en el Colegio de Señoritas ha dado pretexto a la quinta columna cortesista para levantar una huelga de estudiantes que ellos se esforzaron por convertir en una huelga general.

Profesores y profesoras cortesistas se han encargado de atizar a los estudiantes habilidosamente.

La venta hecha por el Juez del Crimen de unas mercaderías dañadas en el incendio de Paquetes Postales, dió lugar a otra maniobra cortesista aparentemente contra el Juez, pero realmente dirigida contra el Presidente de la República y contra el compañero Manuel Mora. Diario de Costa Rica aprovechó el pronunciamiento de la Corte para alarmar al país con fantasías alrededor de un "negocio escandaloso" que nunca ha existido con esos caracteres.

**CLAUDIO CORTES...**

Viene de la pág. 1

Las 30 reglas del Arte de Vivir Bien se mantuvieron en los muros del colegio sin que una mano tuviera el valor de arrancarlas, sin que una voz se alzara contra aquella lección que aconseja inclinarse sumiso ante el poderoso.

Era triste ver el desfile de ayer salido de dos altos planteles de educación de Costa Rica. Daban la impresión, no de muchachas que van cara al porvenir, sino de autómatas que marchan hacia el pasado.

No había conciencia en aquellas caras de muchachos. Parecían contentas de haber escapado de las lecciones de la mañana, nada más. Iban hablando de cosas ajenas a la manifestación y alborotaban al calle con sus risas juveniles vacías de pensamiento. Un jovencito nazi-cortesista, emparentado con los Niehaus, encabezaba el desfile. El espíritu nazi no era pues ajeno a aquella manifestación.

Oímos a unas colegialas expresarse vulgarmente de Corina. Movían sus lenguas rosadas de muchachas ingenuas, sin pensar que estaban alimentando la calumnia.

¿Contra quién gritaban? Contra Corina Rodríguez una de las mujeres más generosas que tiene Costa Rica. Una de las mujeres que más han defendido la democracia auténtica. Su pecado? Haber sido antinazi y anti-cortesista.

Cuando la Reforma Electoral del cortesismo y el estudiante cortesista, aplaudieron a Corina y le dieron puesto destacado en sus manifestaciones. ¿Era porque de verdad les importaba la democracia? No, era porque Corina servía en esos momentos los intereses del cortesismo.

Así deben haber sido las primeras manifestaciones estudiantiles en la Alemania de Hitler contra los profesores que defendían la democracia. Tiene razón don Ricardo Jicó.

**LA CORTE TAMBIEN .....**

VIENE de la Página UNO

Crimen a don Victor M. Quesada el Inspector Judicial y algunos magistrados quisieron meter a nuestro compañero Manuel Mora en la danza. Como se ve, la Corte también está jugando su papel en el gran complot subversivo que prepara el cortesismo. El Juez del Crimen de San José y el comerciante don Victor M. Quesada han resultado dos víctimas de la politiquería. Por golpear al Gobierno y a nuestro Secretario General fueron golpeados esos dos caballeros.

El Juez del Crimen, Lic. Sell Merino ha dicho en declaraciones públicas cuál fué la intervención del compañero Mora en ese asunto, y para que nuestros com-

**SU MEJOR SASTRERIA**

**EL ULTIMO ESTILO**

de ALBERTO BENAVIDES

75 vs. Sur Edificio Feoli, calle Pacifico

El nombramiento de don Francisco de Paula Gutiérrez como Embajador de Costa Rica en Washington lo presenta Diario de Costa Rica como "un triunfo comunista" con el objeto de crear suspicacias en el Departamento de Estado y en el interior de nuestro país.

Todo eso es claro como el agua: son aspectos de un solo plan bien meditado y astutamente ejecutado.

Nosotros pedimos al Gobierno que denuncie el complot revolucionario y que meta a la cárcel sin contemplaciones a los complotistas. Que no haya temores de ninguna especie. Si el cortesismo quiere echarse a la calle, que lo haga de una vez; que en la calle le demostraremos muy fácilmente que las últimas elecciones las ganó el pueblo y el pueblo sabrá defenderlas con su sacrificio.

Pero nos parece inaceptable la excesiva tolerancia del Presidente de la República. Todos los días le hacen sus adversarios el cargo de tirano y la verdad es que en nuestro país lo que existe es un libertinaje auténtico.

Nosotros somos partidarios de que se respete la libertad en todos sus aspectos. Pero no somos partidarios de que se tolere a los enemigos del pueblo preparar la revolución en las barbas del Gobierno.

Al cortesismo se le ha ofrecido paz y fraternidad para salvar a Costa Rica. Pero si ellos se empeñan en buscar la guerra, nuestro criterio es que debemos resolver el asunto ya, y no esperar complicaciones mayores.

**LOS COSTARRICEN....**

Viene de la pág. 1

entrevista a los periodistas a la que asistió un representante de TRABAJO.

Mr. Rockefeller es un hombre joven, alto, lleno de energía, sonriente. Nos recibió en un departamento del Hotel Costa Rica. Un saludo breve, y empezó su exposición.

Los costarricenses, dijo, tienen ganado un lugar en el corazón de los ciudadanos de los EE. UU. Ahora cuando en una reunión se menciona a algún costarricense presente hoy un aplauso de simpatía. Nosotros admiramos el gesto de siete pequeño país que declaró la guerra a los totalitarios antes que nosotros lo hiciéramos y se expuso a grandes peligros, siguiendo así una tradición de coraje en defensa de sus ideales democráticos.

Yo vengo, a conocer vuestro país y deseo que muchos otros norteamericanos también lo hicieran; que muchas costarricenses conocieran personalmente mi patria. Tenemos que conocernos así, y no sólo a través del cine o de la radio o del libro y la revista. Esto es importante.

Tenemos que conocernos para planear muy bien los destinos de América en la post guerra. Las fuerzas de combate de la Alemania nazi todavía no son fuerzas del pasado. Nuestro ejército no ha chocado todavía en masa con la masa del ejército nipón ni con la fuerza del ejército de Hitler. Es lento y difícil nuestro avance en Italia. Tenemos en consecuencia, que hacer y aceptar muchos sacrificios antes de obtener la victoria.

Tengo dos hermanos en el ejército. Los soldados que salen para los frentes de batalla van a luchar alentados moralmente por el ideal de que luchan por una gran causa y por el anhelo de que el mundo de la post guerra sea un mundo mejor, tal vez no para ellos sino para sus hijos, para sus conciudadanos para los hombres de los países libres. Es nuestro deber planear las bases de ese mundo mejor para no defraudarlos en el sacrificio de su vida.

Si no planeamos todos, con buena voluntad, el futuro de América, yo no imagino qué tragedias, qué revoluciones, pueden sobrevenirnos después de la guerra. Esta es nuestra responsabilidad en la hora presente. Y de estos planes es que quiero hablar a los gobernantes, a los banqueros, a todos los hombres de responsabilidad en cada uno de los países de América.

Alguien le pregunta por la

pañeros se enteren vamos a reproducir los párrafos correspondientes del artículo del señor Sell Merino publicado en La Tribuna de ayer viernes:

Solicité a la Secretaría de la Corte Suprema de Justicia copia del informe del señor Inspector Judicial, a fin de conocer en todo su extensión la base que diera lugar a la sanción de que fui objeto. Sin pretensión de hacerme defensor, ni de lastimar el buen nombre del señor Inspector, debo confesar que con asombro he leído los párrafos siguientes: "Para tratar de lo que pudiere hacerse en el sentido de remediar las dificultades que se presentaban con el resto de las mercaderías inidentificables, en compañía del licenciado don Manuel Mora fué a hablar personalmente con el señor Presidente de la República Me permito protestar, con toda la caballerosidad que me prestigia, por haber CONFUNDIR LA CITA EL DISTINGUIDO FUNCIONARIO. La relación que hice al señor Inspector referente al Lic. Mora fué en todo sentido diferente de lo que él informó, lo que atribuyo a dos causas: 1ª a la precipitación con que hizo el informe; 2ª a la confusión que hubo en mi Juzgado durante la visita del señor Inspector, ya que en esos precisos momentos declaraba don Victor Aguilar, me hacían consultas telefónicas y llegó el licenciado don Everardo Gómez en compañía de don Victor Quesada. Me veo obligado, en consecuencia, a recordarle al señor Inspector que yo me limité a decirle lo siguiente: "Que había sido el señor Presidente de la República quien me había llamado por teléfono (y no yo al señor Presidente) para ahablarme de la venta de las mercaderías. En ese momento el Sr. Inspector me preguntó si yo había ido alguna vez a la Casa Presidencial. Comencé entonces a contarle que don Manuel Mora había llegado el día del incendio a darse cuenta del resultado y que este señor me hizo la observación de que podrían solicitarse técnicos americanos investigadores de incendios, a lo que yo contesté al Sr. Mora, que para eso era preciso conversar con el señor Presidente de la República y entonces, él me dijo: "ai gusta lo llevo en carro", a lo que accedí. Llegamos a la puerta de la Casa Presidencial, retirándose él, después de cambiar unas impresiones con el Lic. Miguel Brenes. Me entrevisté con el señor Presidente, estando presentes, además, el Lic. Brenes Gutiérrez citado, el Dr. Aolón Núñez, don Rigoberto Pacheco y el periodista ar. Ze Jayo. Fué en esta primera visita que se habló accidentalmente, y a propósito del tema de los técnicos, del problema de las mercaderías. En consecuencia no podía decir yo al Sr. Inspector que ya había ido a hablar de las mercaderías, y menos con el señor Mora, porque no fué así. Al Sr. Presidente de la Corte manifesté categóricamente que el Sr. Mora jamás me había hablado de las mercaderías, y habría sido absurdo que yo informara simultáneamente hechos contradictorios a la Corte.

**El Primer Consejo Nacional de la C. T. C. R.**

El Comité Nacional de la C.T.C.R. aprobó en su sesión del día 21 de los corrientes el proyecto de convocatoria para celebrar el primer Consejo Nacional de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, con la siguiente orden del día:

- 1º) Informe de la Secretaría General. Informa el c. Rodolfo Guzmán.
  - 2º) Informe de los delegados.
  - 3º) Informe sobre la situación económica de la C.T.C.R. Informa el c. José Barquero.
  - 4º) Informe sobre la situación organizativa de la C.T.C.R. Informan los cc. Fallas, Aguilar y Camacho
  - 5º) Informe sobre los trabajos pro-imprensa de la C.T.C.R. Informa Comisión.
  - 6º) Informe sobre la posición política de la C.T.C.R. Informa el c. V. Cordero.
  - 7º) Informe sobre el homenaje al señor Presidente de la República.
  - 8º) Preparativos del 1º de Mayo.
  - 9º) Preparación del I Congreso Ordinario de la C.T.C.R.
  - 10º) Mociones, iniciativas, etc., etc.
  - 11º) Proyectos de resolución.
- Fecha: 22 y 23 de Abril.

posición política del senador Butler.

Posiblemente, contesta, aquí como en los Estados Unidos hay gentes interesadas en desviar la atención de los gobernantes de su tarea principal: ganar la guerra, cooperar en la defensa y unión del continente. Esas gentes son los que tratan de obstaculizar la política del Presidente Roosevelt, desde luego en beneficio de nuestros enemigos comunes. El senador Butler es uno de los que han desempeñado este papel en los Estados Unidos.

TRABAJO piensa que es lástima que Mr. Rockefeller pase tan rápidamente por estos países y no tenga tiempo de darse perfecta cuenta de los problemas que confrontamos con compañías imperialistas como la United, enemigas de la política de Buen Venino, enemigos de todas las leyes sociales que benefician a los trabajadores.

**I. E. Valverde e Hijos Sucs.**

LOS MEJORES FABRICANTES

**Souvenirs**

Calle 12 Norte A. 3ª Bis  
TELEFONO 4052

**PESAME**  
Recientemente murió en Barba don Gordiano Rodríguez padre de los compañeros Pepe y Victor Rodríguez, magníficos luchadores dentro de Vanguardia Popular. A los compañeros y a toda la estimable familia, nuestro más sentido pésame.

**EL SINDICATO AGRICOLA DE TURRIALBA GANA IMPORTANTE DEMANDA**

En los trabajos huleros de la Good Year fué despedido violentamente, sin preaviso ni auxilio de cesantía, un trabajador. El Sindicato intervino inmediatamente, logrando el por la vía conciliatoria, que se indemnizara a este trabajador con \$ 140.00.

**El SINDICATO del FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO**

Rendirá homenaje al campeón Guillermo Brizuela por el triunfo obtenido el domingo 19 de Marzo en la Ciclistica de San José - Puntarenas - San José, por medio de un Baile que se efectuará el SABADO 19 de ABRIL de 1944 a las OCHO de la noche en el amplio salón del CENTRO CULTURA SOCIAL DE SAN JUAN DE TIBAS.

**NI LO PIENSE...**

PASE MAÑANA LA TARDE MAS ALEGRE DE SU VIDA - DIVIERTASE DE LO LINDO - VAYA DE 2 A 6 DE LA TARDE AL SITIO DE MODA, VAYA AL

**CENTRO CULTURA SOCIAL**

EN SAN JUAN DE TIBAS. — El Club de las fiestas más alegres y concurridas. — LLEVE A SU NOVIA

INVITE A SUS AMIGOS AL

**BAILE SOCIAL**

QUE DARA CON LA

**Orquesta MURILLO con 12 profesores**

as de rigor. — No se aburra en su casa. — Los camiones salen de la A.B.C. a cada rato. ALEGRIA SANA, EXPANSION, CULTURA, ATENCIONES. — Cuota popular. — Invitación para señoras

INVITACION QUE HACE EL SINDICATO DE ZA PATEROS

Mañana Domingo, 26 de Marzo, de 8 a 12 de la noche tendrá lugar el baile que como homenaje a su equipo, dará en el CENTRO DE CULTURA SOCIAL DE TIBAS, el Sindicato de Zapateros.

**Cuando venga a San José visite la CANTINA EL COMETA**

RICAS BOCAS. Atendida personalmente por sus propietarios ALVAREZ Y RODRIGUEZ